
N i e d e r s c h r i f t   Nr. 2/2015 

 
über die Sitzung des Schul- und Sportausschusses am 16.06.2015, 18.00 Uhr 

im Sitzungssaal des Rathauses. 
Unter dem Vorsitz von Ratsfrau Vorwerk-Rosendahl sind anwesend: 

 
Ausschussmitglieder: Frauen Kohlmann, Kramer, Zahedi, 

Comblain, Rellmann, Koch, Trenczek-

Akem, Herren Westervoß,  
Debeljak (ab TOP I/6), Meerkötter,  

Weber, Kottmann, Hörster, Lippold, Riewe,  
 
beratende Mitglieder: Herr Michael Prünte,  

 
entschuldigt: Pfarrer Lichterfeld 

 
Verwaltung: Frau Bogdahn, Herr Simon 
 

 
I. Öffentliche Sitzung 

 
 
TOP  Vorlage 

Nr.   Nr.  Tagesordnungspunkt      
 

1 Feststellung der firstgerechten und ordnungsgemä-
ßen Einladung sowie Hinweis auf das Mitwirkungs-
verbot gem. § 31 GO  

 
2 Einwohnerfragestunde 

 
3 274  Auflösung der Paul-Gerhardt-Schule in Verbindung  
   mit der Bildung eines Teilstandortes der  

   Walburgisschule  
   Gast: Winfried Ebert  

    -Schulaufsicht beim Kreis Soest- 
   (Vorlage wird nachgereicht)  

 
4 276  Umzug der Petrischule zum Schuljahr 2016/17 
   -Nachtrag- 

 
5 278  Antrag Bündnis 90 / Die Grünen 

   Abstimmungsverfahren an Werler Grundschulen  
 
6 Mitteilungen und Anfragen 

 
 239 Schulstatistik 2014/2015 

 
 275 Schulische Inklusion 
 

 
 

 
 
 



I. Öffentliche Sitzung 

 
1  Die Vorsitzende begrüßt die Anwesenden, stellt die frist-

gerechte und ordnungsgemäße Einladung und Beschluss-
fähigkeit fest und weist auf das Mitwirkungsverbot gemäß 

der Geschäftsordnung des Rates i. V. m. § 31 GO hin.  
 

Die Vorsitzende teilt mit, dass der TOP 3 –Auflösung 

der Paul-Gerhardt-Schule in Verbindung mit der Bil-
dung eines Teilstandortes der Walburgisschule- von 

der Tagesordnung genommen wurde und während 
der nächsten Sitzung beraten wird.  

 

 
2 Einwohnerfragestunde  

 
Pfarrer i.R. Manfred Rausch bemängelt die Wortwahl zum 
TOP 3 und zur Absetzung des v.g. TOP von der Tagesord-

nung:  
nicht „Auflösung“ der Paul-Gerhardt-Schule …. sondern 

„Zukunft“ der Paul-Gerhardt-Schule….. sei die treffendere 
Bezeichnung. Ferner appelliert er an die Mitglieder des 
Schul-u. SportA um eine verantwortungsvolle Entschei-

dung.  
 

Frau Sybille Barnhusen fragt, ob die Ausschussmitglieder 
die Faktenlage zur Paul-Gerhardt-Schule kennen und ob 
sie wissen, wie die Faktenlage geschaffen wurde.  

Die Vorsitzende bestätigte die Kenntnis der Fakten durch 
Einbeziehung in den Gesamtprozess und verweist zu die-

sem Thema auf die maßgebende Sitzung.  
 
 

4 276  Umzug der Petrischule zum Schuljahr 2016/17 
   -Nachtrag- 

 
 B Der Schul- und Sportausschuss bestätigt seine Be-

schlüsse zur Vorlagennummer 216 aus 2015 vom 
19.03.2015 unter Berücksichtigung der Entschei-
dung und Argumente der Schulkonferenz der Pet-

rischule  
 

Abstimmungsergebnis: Ja-Stimmen  15 
  Nein-Stimmen   1 
  Enthaltungen   0 

 
 

5 278 Antrag Bündnis 90 / Die Grünen 
  Abstimmungsverfahren an Werler Grundschulen 
 

 Herr Kottmann erläutert den Antrag seiner Fraktion. Herr 
Lippold und Frau Vorwerk-Rosendahl sehen dies auch als 

ein zukünftiges Beratungsthema zu einem späteren Aus-
schusstermin. Herr Kottmann zieht daraufhin den Antrag 
zurück.  



 

6 Mitteilungen und Anfragen 

 
 

 239 Schulstatistik 2014/15 
 

 275 Schulische Inklusion 
 Frau Kohlmann bittet hinsichtlich der Landeszuwendungen 
an die Stadt Werl um Mitteilung, für welche Maßnahmen 

diese verwendet wurden. Die Verwaltung sagte zu, dies in 
einer der nächsten Sitzungen des Schul- u. SportA  mitzu-

teilen.  
 

 

  Die Mitteilungen werden zur Kenntnis genommen. 
 

 In diesem Zusammenhang weist Herr Prünte auf notwen-
dige Maßnahmen am Marien-Gymnasium hinsichtlich der 
dortigen Inklusionssituation hin. Die Verwaltung verweist 

auf den Termin 25.06.2015, an dem die Einzelmaßnah-
men zwischen der Schule und der Abteilung Hochbau be-

sprochen werden sollen.  
 
 

  Anfragen:  
 

 Frau Kohlmann bittet um Auskunft zum weiteren Ver-
fahren um den eingerüsteten Kamin an der St.Josef-
Schule.  

 
Der Abbruch des Kamins ist in Abstimmung mit der 

Schule in den Osterferien 2016 geplant. Momentan ist 
keine Gefahr in Verzug.  

 

 
 Herr Hörster fragt zum Stand und Fortgang im Hiblick 

auf evtl. Nachfolgeschäden der Dachdeckerarbeiten an 
der Sporthalle und am sich anschließenden Verbin-
dungstrakt an der Norbertschule.  

 
Die Dachdeckerarbeiten sowohl an der Turnhalle als 

auch am Verbindungsgang sind abgeschlossen. Die 
Freigabe zum Abbau des Gerüstes erfolgte in der 22. 
KW für die Turnhalle und in der 25. KW für den Ver-

bindungsgang. Mit dem bauleitenden Architekturbüro 
Oetterer wurde auch die Leistungsphase 9 (Objektbe-
treuung) vereinbart.  

 
 

 
 
 

 
 



 Herr Meerkötter fragt zur Sälzer-Sekundarschule Hs. 

2, warum erst jetzt die Mängel hinsichtlich des Brand-
schutzes in dem Gebäude bemerkt wurden.  

 
Bei den an der Sekundarschule festgestellten Brand-
schutzmängeln handelt es sich um verdeckte Mängel. 

Augenscheinlich waren diese nicht sichtbar. Erst im 
Zuge der Umbauarbeiten wurden abgehängte Decken 

demontiert und die Mängel festgestellt.  

 

  
Ende der Sitzung: 18.40 Uhr  

 
Datum:        Datum: 17.06.2015 
 

 
 

(Vorsitzende)       (Protokollführer) 
 
Kenntnis genommen: 

Datum: 
 

 
 
(Iris Bogdahn) 


